
Sommertagung des SV Barnevelder und Zwerg-Barnevelder 2019 

Die Sommertagung des SV Barnevelder und Zwerg-Barnevelder fand vom 30.05.-
02.06.2019 nach 2007, 2011 und 2015 wieder im Waldhotel „Berghof“ in Luisenthal statt. 
Die Anreise, wie zu unseren Sommertagungen üblich, ist am Himmelfahrtstag  und begann 
mit einem gemütlichen Beisammensein im Biergarten. 
Am Freitag (31.05.) stand eine Städteführung in Weimar auf dem Ablaufplan, die Stadt von 
Goethe und Schiller, sowie ein individuelles Programm. Nach dem gemeinsamen 
Mittagessen wurde auch eine Landschaftsfahrt nach Ilmenau unternommen, ja natürlich 
mit Kaffeetrinken damit keine Unterzuckerung entsteht. 

Für 18.30 Uhr war die Sonderrichterbesprechung anberaumt. Hier ging es hauptsächlich um die Farbe des silber-schwarzdoppeltgesäumten  
Farbenschlages nicht nur bei der Zwergrasse. Die Großen fanden inzwischen auch ihre Anerkennung und  müssen nun intensiv züchterisch betreut werden. 

Vorweg, die Zeichnung des neuen Farbenschlages kann nicht mit der 
Zeichnung von braun-schwarzdoppeltgesäumten Tieren verglichen 
werden. Bei den silber-schwarzdoppeltgesäumten ist noch viel 
züchterische Arbeit erforderlich bezüglich der Zeichnung. Bei der 
Bewertung ist eine gewisse Toleranz z.B. bei den Flügeldecken nötig, 
ebenso die Hals- und Sattelfarbe der silberweißen Farbe. 
 
Dieser, auf der letzten HSS in Großlangheim mit 
V 97 bewertete Zwerghahn, würde in Zukunft diese 
Höchstnote nicht mehr bekommen. Der Sattelbehang 
ist schon zu hell, die Harmonie zwischen Hals- und 
Sattelfarbe ist gestört. Eine maximale Höchstnote 
von sg 95 wäre aber durchaus noch tolerierbar. 



Ein weiteres Schwerpunktthema liegt schon im Wort drin. Die Gewichte unserer Zwerg-Barnevelder generell. Dazu wurden zur HHS 2018 in Großlangheim Tiere 
gewogen (Tabellenauszug). Zuchtwart Stefan Wanzel hat die Kat.-Nr., das Geschlecht, das Gewicht in Gramm, den optischen Eindruck und die Bewertung erfasst.  

Das derzeitige Standardgewicht ist für den 1,0 mit 1.200 g 
und der 0,1 mit 1.000 g angegeben. 
Diese Gewichte sind nicht mehr realistisch und müssen 
überarbeitet werden, um dann die Veränderung dem BZA 
vorzulegen 1,0 = 1.400 g 
                     0,1 = 1.100 g 
Eine rege Diskussion dazu, die zur Jahreshaupt-
versammlung vorgestellt und von der Versammlung 
einstimmig beschlossen wurde das Gewicht anzupassen. 
Mit dieser Änderung passen sie immer noch gut in einen 
Zwerghuhnkäfig. Die Zwerg-Rhodeländer bekommen da 
eher Probleme. 

2012 



Die Vorstandssitzung begann etwas zeitverzögert erst um 20.20 Uhr. Anwesend waren 22 Mitglieder. Die 
Bezirke Kurpfalz und Baden waren nicht vertreten, bei letzterem Bezirk lag eine Entschuldigung vor von 
Herbert Seitz, der jetzt nach der Fusion (26.03.2019) der Bezirke Baden und Württemberg zu Baden 
Württemberg Hohenzollern der neue Vorsitzende mit neuem Vorstand ist. Etwas problematisch dagegen 
erscheint der Bezirk Kurpfalz, der 61% seiner Mitglieder verloren hat. 
Einige Anträge wurden besprochen, so die Ernennung von Bruno Kühn zum Ehrenmitglied und die SV 
Nadel mit Krone für Horst Luttosch (Bez. Sachsen). 
SR-Anwärter Peter Lüpges kann zum Sonderrichter ernannt werden. Die Zulassung zum SR-Anwärter 
erhalten Henner Östreich und Rolf Wesp. Anwärter Jonas Masling wird 2020 zum Sonderrichter erklärt. 

Jens Rohde und Jörg Philipps sind nicht nur für die Kassengeschäfte und die Liquidität des 
Sondervereins verantwortlich, sondern verwalten auch die Mitgliederdaten unter 
Beachtung des seit Mai 2018 ausgerufenen lebenswichtigen Datenschutzes.  Aktuell 
werden im Hauptverein des SV 507 Mitglieder gelistet. Die Mitgliedermeldung sollte bis 15. 
Januar eines jeden Jahres bei Zuchtfreund Rohde vorliegen, was aber nicht immer einfach 
ist. Ein guter Hinweis von den beiden Zuchtfreunden, dass bei neuen Anmeldeformularen 
die Datenschutzklausel mit eingearbeitet sein sollte. 

Die auf der Homepage aufgeführten 
Züchteradressen sind zu aktualisieren und 
dort wo keine Datenschutzerklärung vorliegt 
zu entfernen.  
In der Vorabsprache zu den Wahlen am 
nächsten Tag wurden die Zuchtfreunde 
gefragt, ob sie ihre Funktion weiterhin 
ausführen werden. Die Bereitschaft lag von 
allen vor. Zu wählen sind der 1. Vorsitzende 
Manfred Müller, Zuchtwart Hühner Daniel 
Berghorn, Kassierer Jens Rohde und 
Jugendobmann Michael Kley. 

Termine der nächsten  
Sommertagungen:              2020 Heppenheim 
                2021 noch offen 
                2022 noch offen 
                2023 Luisenthal 
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